

Comment parler du Père Noël à ses enfants

Ce vieux monsieur a pris une place de taille dans notre société, et pourtant il n'existe pas ! De nombreux parents s'interrogent sur ce qu'il convient de dire à ses enfants à propos du Père Noël : pouvons-nous leur dire qu'il existe ou non ? Est-ce un mensonge de dire qu'il existe ou perpétuons-nous la légende ? Le principe de réalité vaut-il pour tous les sujets lorsque nous présentons le monde à nos enfants ?

Et si la réponse réside dans la manière dont Nous avons vécu enfant l'annonce de la « vérité » et pourquoi pas bien au-delà encore ?

Certes, le Père Noël n'existe pas concrètement. Pourtant il est bien présent dans nos cultures, nos traditions, nos livres, nos souvenirs et nos rêves. La légende constitue une belle histoire aux yeux de nos enfants, leur permettant de rêver, d'imaginer, d'espérer, de croire et de ressentir joie, surprise et satisfaction. Pourtant la vérité justifie-t-elle pour autant de la balayer d'un revers de main ?

A un enfant qui demande si le Père Noël existe, il peut être habile de l'interroger sur ce qu'il pense personnellement, avant de donner une réponse qui engage l'adulte. A chacun ensuite d'évoquer avec son enfant sa propre perception. Certains y croient, d'autres savent. Le Père Noël n'existe pas, mais il peut rendre heureux, alors pourquoi s'en priver ?

Le sujet du Père Noël est également une occasion d'apprendre aux aînés qui n'y croient plus, de respecter les croyances de ceux qui y croient et qui veulent encore y croire. Voyons les grands frères et sœurs ou cousins qui ne vendent pas la mèche lors des repas de famille de fin d'année en présence de plus jeunes enfants. Et ceux qui se déguisent pour apporter un peu de chaleur colorée et magique en plein hiver...

La Noël peut être une leçon de vie dans l'éducation pour tous.



Le légendaire Père Noël !